

ABSTRAK

Faradilah Nurul Wulandari, 1208030074, 2024: “Pola Interaksi Sosial Antar Etnik Pedagang di Pasar (Penelitian Pada Pedagang di Pasar Rubuh, Kelurahan Petir, Kecamatan Cipondoh, Kota Tangerang)”.

Penelitian ini berdasarkan adanya fenomena keragaman manusia yang merupakan makhluk sosial dengan banyak kelompok etnis yang berbeda, masing-masing dengan gaya atau cara hidup sendiri, perbedaan sosial, budaya, politik, harus mampu menjalin solidaritas, menjunjung tinggi kerukunan, serta menumbuhkan toleransi dan saling menghormati yang tidak dapat lepas hubungan dengan orang lain dan menumbuhkan keterikatan untuk menciptakan hubungan dua orang atau lebih kemudian akan tercipta interaksi sosial, seperti di Pasar Rubuh, Kelurahan Petir, Kecamatan Cipondoh, Kota Tangerang, dimana para pedagang yang berkumpul memiliki latar belakang etnik yang berbeda.

Tujuan penelitian ini mengkaji tentang pola interaksi sosial antar etnik para pedagang yang berada di Pasar Rubuh, untuk mengetahui proses interaksi sosial antar etnik para pedagang, bentuk-bentuk atau pola interaksi sosial antar etnik para pedagang, serta faktor yang membangun interaksi sosial antar etnik para pedagang di Pasar Rubuh.

Teori yang digunakan dalam penelitian ini adalah teori interaksionisme simbolik oleh George Herbert Mead. Interaksi sosial dalam konsep George Herbert Mead, tindakan komunikasi yang direspon oleh diri (*Self*) melalui pikiran (*Mind*) sebagai individu dengan kemampuan alamiah untuk berkomunikasi dengan diri sendiri kemudian kepada masyarakat (*Society*) yang merupakan makna simbol dan makna pada interaksi dan yang terjadi. Proses interaksi sosial tersebut membentuk suatu pola interaksi yang bersifat asosiatif yang meliputi menjunjung tinggi nilai budaya, kerja sama, solidaritas, toleransi, serta adanya penyesuaian untuk selalu berusaha menyelesaikan suatu pertikaian jika terjadi konflik sosial.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode kualitatif dengan cara mendeskripsikan, menganalisis, dan mengungkapkan fenomena-fenomena yang terjadi di lapangan secara nyata. Data penelitian ini bersumber dari data primer dengan cara wawancara, observasi, dan dokumentasi. Selain itu, sumber data dilengkapi data sekunder berupa referensi buku dan juga literatur yang berkaitan dengan penelitian ini.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa proses interaksi sosial antar etnik para pedagang di Pasar Rubuh, Kelurahan Petir, Kecamatan Cipondoh, Kota Tangerang ini secara keseluruhan menjalin interaksi sosial dengan baik, tanpa melihat adanya perbedaan. Bentuk atau pola interaksi yang dibangun oleh para pedagang lebih mengarah pada sifat asosiatif yang mencakup kerja sama dan penyesuaian (akomodasi) yang dijalani dengan baik. Faktor yang membangun dalam interaksi ini yaitu adanya sikap toleransi yang tinggi dan rasa solidaritas yang kuat antar para pedagang. Kesimpulan dari penelitian ini yaitu bahwa interaksi sosial antar etnik para pedagang ini terjalin dengan sangat baik dan tentunya mereka dapat memperkuat ikatan budaya dan hubungan sosial mereka.

Kata Kunci: Pola Interaksi Sosial, Etnik, Pedagang, Pasar.